

# NOTICIERO EXTREMEÑO

BADAJOS.—AÑO I.—NUM. 160

Dirección, Redacción, Administración e Imprenta: Plaza de la Constitución, 8, y Zurbarán, 2, bajo.

Jueves 1.º de Septiembre de 1904

## UNO MENOS

El Círculo silvelista de esta capital se ha desmoronado.

Nació entre la algazara de un fingido entusiasmo y muere envuelto en el silencio de la indiferencia. Se han cumplido las leyes de la Naturaleza y de la Historia: en el aire no se edifica; sin ideales es imposible la vida de los partidos.

Esforzáronse por creer, entre los vapores cálidos de una succulenta cena, que ciertamente se desposaba con la verdad el más infecundo de los políticos, que eligió nuestro pueblo para hacer públicas sus mentidas ansias regeneradoras, y ya apenas queda el recuerdo de su nombre.

¿Dónde han ido aquellos entusiasmos coreados por los taponazos del champagne? ¿Qué fueron de aquellas halagadoras promesas de protección a nuestra provincia?

Hoy cierra sus puertas la casa solariega del partido silvelista y puede asegurarse que sólo el consejero del Círculo se ha dado cuenta de ello.

Estéril, si no pernicioso, fué su existencia y muere en el olvido: justa es su muerte.

Día de júbilo para la provincia entera si con el Círculo hubieran muerto para no resucitar jamás todos los partidos personales, funestas representaciones de la arbitrariedad caciquil.

Pero no está reservada para nosotros tanta fortuna y por eso miramos con in-

diferencia la aparición ó desaparición de Círculos y mandarines.

Silvelistas ó liberales, amigos de Maura ó partidarios de Romero dejaron en nuestra provincia, huella que no fuera dolorosa, á su paso por el poder?

Cambios radicalísimos de procedimientos, política completamente nueva, sincera, desinteresada, entusiasta, han de hacer unos y otros si no quieren ver por los suelos las ruinas de sus castillos señoriales.

¿Variaron de rumbo? Mucho lo dudamos.

Les falta el fundamento de toda obra verdaderamente regeneradora: no tienen fe en nada ni en nadie; y, además, suponen error funesto! que puede eternizarse su poderío avivando discordias, encendiendo odios, sacrificando generales intereses en bien de sus paniaguados.

Cercano está el día en que de todos los pueblos de la provincia lleguen á nosotros dolorosas lamentaciones, fruto amargo de las debilidades y torpezas de los políticos, y entonces se convencerán de que estas nuestras quejas no son vana palabrería inspirada por rencores que jamás sentimos sino reflejo exacto del malestar que en todas partes se advierte.

Escasa importancia tuvo el Círculo silvelista aun en los días más prósperos de su existencia; pero no por insignificante deja de ser su muerte fatídico presagio para los poderosos.

No olviden éstos que muere lo que no puede vivir y que es muy triste la tumba del olvido y de la indiferencia.

para la cual había repartido el Ayuntamiento más de 2.000 invitaciones.

### Negativas de Allendesalazar

El ministro de Obras públicas, señor Allendesalazar, ha negado que el embajador de España en Austria visitara al Rey de Inglaterra en Mariembod para interesarle que no se opusiera á que el convenio entre Francia y España sobre Marruecos pudiera realizarse.

El Sr. Allendesalazar ha manifestado también que la visita que el embajador hizo á Eduardo VII fué con carácter particular.

### Cadáver exhumado.—Restos al Laboratorio

Ha sido exhumado el cadáver del ex-alcalde de Madrid D. José Teresa García, por supuesto envenenamiento.

Los médicos forenses han enviado al Laboratorio algunos restos para su examen.

### La Brigada de Caballería.—Ejercicios en Carabanchel

A las cinco de la mañana del día de ayer dirigió el Príncipe de Asturias al campamento de Carabanchel para dirigir los ejercicios de la Brigada de Caballería á sus órdenes.

El Príncipe regresó á Madrid poco antes del mediodía.

### Cumplimentando al Príncipe

A su regreso de Carabanchel, recibió el Príncipe de Asturias la visita de los ministros que fueron á cumplimentarle.

Con el mismo objeto estuvo en Palacio el señor obispo de Sión.

Después recibió el Príncipe la visita de varios jefes y oficiales de la guarnición de Madrid.

### Diligencias judiciales.—Reconocimiento en la Cárcel

El juez Sr. Beneito fué ayer á la Cárcel Modelo, acompañado de Terán, á quien se conoce por el *cantimero*.

Este reconoció al preso Eugenio Fernández, afirmando ser el mismo á quien había entregado en Avila el dinero estafado.

### De Sanlúcar.—Llegada de un cadáver

Comunican de Sanlúcar que en el ferrocarril de la Corte ha sido conducido el cadáver del exembajador de España en la Corte del Vaticano Sr. Gutiérrez Agüera, habiéndosele dado sepultura.

### Muerte del jefe de los liberales de Huelva

En Berna ha fallecido, de resultas de una difícil operación quirúrgica, el jefe de los políticos liberales de Huelva don Manuel Vázquez López.

### De Barcelona.—Buque á su sitio.—Incidentes.—El director de Agricultura.—Serenito muerto por un rayo

Dicen de Barcelona que el buque de guerra griego *Nianly* llegó á aquel puerto, anclando en el sitio destinado para el arribo de los buques mercantes.

En el momento en que las autoridades les hicieron la oportuna observación, trasladóse el *Nianly* del lugar.

Con este motivo circularon versiones de varios incidentes surgidos por efecto de dicha equivocación.

Ha llegado el director general de Agricultura, Sr. Burgos, habiendo visitado la Diputación provincial, el Ayuntamiento y el Monte Tribidabo.

Anteanoche desencadenóse de repente una ligera tormenta.

Una chispa eléctrica mató al sereno de la estación de Pueblo Nuevo.

### De San Sebastián.—Conferencia.—Viaje de Maura

Dicen de San Sebastián que ayer, á las diez de la mañana, se dirigió el Sr. Maura al Hotel Inglés, donde estuvo conferenciando por espacio de media hora con el Sr. Dato.

Después el presidente del Consejo de ministros y el Sr. Sánchez Toca subieron al palacio de Miramar á despedirse de la Real familia.

Por la tarde salieron ambos personajes en el expreso para Madrid.

Despidiéronles los Sres. Allendesalazar, Dato, marqués de Aguilar de Campoo y las autoridades de San Sebastián.

### Firma del Rey

El Rey ha firmado un decreto ascendiendo 18 alféreces de fragata á alféreces de navío.

### LA GUERRA RUSO-JAPONESA

Telegrama de Shakaroff.—Recuperando posiciones.—3.000 bajas.

Comunican de San Petersburgo que el general Shakaroff ha telegrafiado anunciando que los rusos perdieron sus posiciones y después las recuperaron en reñidísimo combate.

Los japoneses replegaronse hacia las posiciones suyas.

También participa el general ruso que reina excelente espíritu entre sus tropas no obstante haber tenido en los combates últimos 3.000 bajas.

No determina en el telegrama oficial las bajas de los japoneses, pero afirma que han tenido un número considerable.

### A la bayoneta

El mismo general ruso telegrafía que han dado varios ataques á la bayoneta entre un incesante fuego de la artillería.

Estos combates, que han sido de los más encarnizados de la campaña, duraron hasta las nueve de la noche.

### Avance de los japoneses.—Plaza bien atrincherada

Los japoneses avanzan sobre Liaoyang con un ejército de 250.000 hombres y artillería gruesa.

Los rusos apréstanse á la defensa con un ejército de 160.000 hombres; el resto se ha retirado hacia Mukden.

La plaza de Diaoyang está perfectamente atrincherada y cuenta con buena y numerosa artillería.

Espéranse con gran ansiedad noticias de la batalla que se avecina, cuyo resultado ha de influir poderosamente en el aspecto de la campaña.

### De Puerto Arturo.—Asalto fracasado

Telegrafían de la capital de Rusia que se considera fracasado el asalto á la plaza de Puerto Arturo.

Los japoneses interceptan las cañerías del agua que surten á la ciudadela y han vuelto al sitio regular.

CANEDO  
(Prohibida la reproducción.)

## Mercados Reguladores

BOLSA	
(Por telégrafo)	
Interior 4 0/0	77.50
Idem fin de mes	77.50
Idem al próximo	77.60
Amortizable	97.10
Acciones del Banco de España	477.00
Idem Idem Hipotecario	600.00
Arrendataria	600.00
Cédulas del Banco Hipotecario	600.00
Idem Idem al 4 0/0	103.60
CAMBIOS	
París á la vista	37.60
Londres á la vista	34.73

LISBOA, 31 (7 t.)

Cambios: 780-775 reis el duro.

La Camelia

En Badajoz cambia á 785-775 reis el duro.

## Del Extranjero

(Agencia Fabra)

PARIS.—Exterior español: 87'87.

3 por 100 francés: 98'40.

LONDRES.—Exterior español: 87'02.

BUENOS AIRES.—El ministro de Negocios Extranjeros Sr. J. A. Terry ha afirmado, contestando á una interpelación en el parlamento, las ideas pacíficas de la Argentina. También ha preconizado la conveniencia de la unión de los gobiernos sudamericanos para reprimir las revoluciones.

LIAO YANG.—Desde las seis de la madrugada del día 30 oyese vivo fuego de fusil y cañoneo. Créese que se está librando una gran batalla.

LONDRES.—The Daily Express dice en un despacho de San Petersburgo que los rusos empezaron el sábado un movimiento de retirada de Liao Yang á Mukden, dejando en el primero de dichos puntos una importante retaguardia de su ejército.

VIENA.—Un despacho de Mariembod, dirigido al periódico *Allgemeine Correspondenz*, dice que el Sr. Villaurrutia, cumpliendo órdenes del gobierno español, ha ido á aquella localidad para pedir al rey Eduardo el apoyo de Inglaterra para evitar dificultades en las negociaciones de Francia y España, respecto á Marruecos. El embajador celebró con el monarca una larga entrevista y telegrafió á Madrid el resultado de su misión.

CETTE.—Han llegado numerosos vendedores catalanes, que se han dirigido desde luego á Florensac y á otros puntos donde ha estallado ó amenaza estallar la huelga de los de la localidad.

## Lotería Nacional

PREMIOS MAYORES DEL SORTEO DE AYER. MADRID, 31, 14-15.

Con 100.000 pesetas: 21.659 Madrid; con 50.000, idem 31.944 Jerez de la Frontera; con 20.000 idem 1.257, Almería y Valencia; y los 31 premios de 1.500 pesetas á los siguientes números: 17.964 Badalona y Madrid; 20.442 Burgos y Madrid; 6.587 Rivadeo y Barcelona; 4.868 Madrid; 15.710 Madrid; 20.087 Barcelona y Valencia; 8.087 Palmas y Barcelona; 856 Badajoz y Toledo; 31.650 Barcelona; 10.700 Ciudad Rodrigo y Madrid; 21.063 San Sebastián y Barcelona; 2.384 Vitoria y Madrid; 29.872 Estella y Zaragoza; 10.919 Madrid; 24.210 Barcelona y Bilbao; 5.225 Málaga y Reus; 12.387 Granada y Madrid; 19.996 Badajoz y Madrid; 20.251 Barcelona y Bilbao; 9.894 Madrid; 28.789 Cádiz y Santander; 8.813 Madrid; 10.608 Coruña y Cartagena; 11.440 Palma y Morde de Ebro; 3.082 Puentearrea y Barcelona; 1.829 Madrid y Barcelona; 362 Línea de la Concepción y Cádiz; 5.761 Madrid y Zaragoza 16.322 Sevilla y Madrid; 4.413 Madrid; 34.298, Madrid.—CANEDO.

CUENTOS AJENOS

## EL OBISPO Y EL SABOYANITO

Existe entre Francia é Italia un país cubierto de altísimas montañas, de escarpadas rocas, de nieves perpetuas; pero ¡ay!... tan pobre como hermoso: es la Saboya. Allí, á la edad en que los niños no piensan más que en jugar en las verdes praderas, en cumplir fáciles obligaciones y estudiar cortas lecciones, tienen que pensar en ganarse la vida.

Un día el padre les cuelga al cuello una caja con una mona, la madre les pone bajo el brazo un gran pan para satisfacer sus primeras necesidades, y los dos al bendecirles, con los ojos llenos de lágrimas, les dicen:

—¡Que Dios os guarde! marchad á ganáros la vida, ¡y que volváis sanos y salvos!

Y se van los pobres chiquillos, lejos, muy lejos de su madre y de su país, á las grandes ciudades. Allí cantan las canciones de su patria, hacen bailar sus monas para divertir á los transeúntes, y así recogen algún dinero para volverse.

Uno de esos pobres muchachos llegó de esta manera hasta los límites de la Mosella, á la ciudad de Tréveris.

Llevaba dos monas, la suya y la de su hermano pequeño, que salió con él de Saboya, y el pobre había muerto en el camino, lejos de su patria querida, y lejos, sobre todo, de su buena madre.

En una de las mañanas de la primavera, el saboyanito, sentado en el pórtico de un palacio, se calentaba con delicia á los templados rayos del sol. ¡Hacia tanto tiempo que no había sentido calor!

En tanto que así se hallaba, se le iban representando uno á uno todos los recuerdos del país notable: su madre cariñosa, su amantísimo padre, toda su familia... su choza, y su pobre hermanito que se había ido al cielo! De pronto se acordó que no había rezado aún su oración de la mañana; y juntando las manos se puso á rezar con todo su corazón por las personas queridas ausentes.

El palacio en cuya puerta estaba Pedro era el del obispo. En aquel mismo instante el prelado miró por casualidad al observar la piedad de nuestro pequeño saboyano; mandó que entrara y le pidió hiciera bailar á las monas.

El muchacho accedió de muy buena gana; pero se limitó á estimular á las bailarinas con alguna palabra, sin acompañarla con su canto.

—¿Por qué no cantas, hijo mío? preguntó el obispo.

—¡Ah! monseñor, no sabría...

Y sus ojos se arrasaron de lágrimas.

Había tal tristeza en el acento con que pronunció estas palabras, que el buen obispo quedó conmovido. Preguntó á Pedro con bondad, y éste, más satisfecho por encontrar un corazón tan compasivo, no se hizo de rogar, y con sencillez su historia y la muerte de su pobre hermano. Cuando acabó su relación, el obispo, encantado de su inocencia y de la sencilla piedad del saboyano, le dijo:

—Hijo mío, me alegraría poderte hacer algún bien. Háblame con franqueza, ¿qué desearías?

Pedro vaciló un momento.

—Monseñor, dijo por fin, ¿no querriais comprarme una de mis monas? Dos ca-

## CONFERENCIA TELEGRAFICA

(De nuestro Corresponsal especial)

MADRID, 1, 2-55.

### Banquete á Sánchez Guerra.—Visita de Linares.—Real orden sobre las redenciones á metálico

La colonia cordobesa, residente en Madrid, proyecta celebrar un banquete en obsequio al ministro de la Gobernación, Sr. Sánchez Guerra.

El banquete, para el que se han recibido numerosas adhesiones, se celebrará en la semana próxima.

El ministro de la Guerra, general Linares, visitó ayer al ministro de la Gobernación para rogarle la publicación en los *Boletines Oficiales* de la provincia de una Real orden anunciando que no será prorrogado el plazo concedido para la redención á metálico de los mozos del reemplazo actual.

### La familia de Maura

Procedentes de Santander llegaron ayer á Madrid la esposa é hijo del presidente del Consejo.

Equivocadamente se creyó en la llegada del Sr. Maura, extendiéndose la noticia rápidamente.

### Excitación de "El País".—Lo que dice la prensa liberal

El diario republicano *El País* publica un artículo excitando á los republicanos de Bilbao á protestar de la próxima romería al santuario de la Virgen de Begoña.

Propone citado periódico que los liberales celebren simultáneamente una contramanifestación con este motivo y como protesta contra el convenio de Concordato.

La prensa liberal atribuye á la dicha romería el carácter de provocación.

### Lotería nacional.—El premio mayor del sorteo de ayer

El premio mayor de la lotería correspondiente al sorteo de ayer, ha caído en Madrid.

Uno de los décimos estaba en poder de un revendedor de billetes, quien había dado participación en él á un sastre de los barrios bajos.

Otro de los décimos lo había adquirido un vendedor de mercadería de la Plaza del Rastro.

La esposa de éste guardaba también un décimo del mismo número, sin que supiera nada su marido.

Uno y otro fueron sorprendidos agradablemente con la noticia de tener premiado un décimo del mismo número, adquiridos por separado y sin darse mutuamente cuenta de la adquisición.

Se desconoce quiénes sean los poseedores de los siete décimos restantes.

### Mitín republicano

Anoche se celebró en Avilés el anunciado mitín republicano en el teatro-circo, que estuvo concurrentísimo. En nombre de la Juventud republicana hizo uso de la palabra D. Leopoldo Alas, hijo del célebre *Clarín*. Terminado el discurso del joven orador, la banda de mú-

sica que asistió al acto interpretó la *Marsellesa*, que fué acompañada por el público.

### Discurso de Melquiades Alvarez

Entre atronadores aplausos levantóse el diputado de la minoría republicana D. Melquiades Alvarez.

En los primeros párrafos de su discurso dijo que deben evitarse los radicalismos, desconfiando de los que piden la república avanzada, que es la que en general cuenta con más partidarios y la que de realizarse expondría los intereses de la patria.

Añadió que lo que el partido republicano necesita es una propaganda seria, reconociendo al hablar del Concordato tres órdenes religiosos solamente y sometiéndolo demás á la ley común. A continuación combatió el anarquismo y al socialismo, manifestando, que el Estado es el llamado á resolver las cuestiones que surgen entre patronos y obreros. Al final de su discurso ratificóse gubernamental, siendo aplaudidísimo.

Después de terminado el mitín, el Sr. Melquiades Alvarez salió en coche para Oviedo.

### Banquete

Hase celebrado el banquete en honor del marqués de Teverga y del director del *Heraldo*, Sr. Francos Rodriguez.

Al descorcharse el champagne, ambos señores pronunciaron elocuentes brindis que fueron muy aplaudidos.

### Dimisión

Telegramas recibidos de Roma confirman que monseñor Geay ha presentado la dimisión del Obispado de Laval, acatando las órdenes recibidas del Vaticano.

### Sigue la huelga

Dicen de Marsella que continúa en igual estado la huelga de cargadores, siendo tranquilo el estado de los muelles.

### Las maniobras

Espérase que á mediados de mes la escuadra de instrucción que se reunirá en el Ferrol hará maniobras en combinación con el ejército. De ser así, irán á presenciarlas los ministros de la Guerra y Marina Sres. Linares y Ferrándiz.

### Conmemoración

El Ayuntamiento de San Sebastián ha costeado la misa celebrada en la calle 31 de Agosto en sufragio de las víctimas ocasionadas durante el bombardeo que en 1813 hicieron los franceses sobre la plaza.

### El Rey y Landermann

El Rey D. Alfonso ha presenciado esta mañana desde el *Giralda* los ejercicios hechos por el célebre nadador Landermann, reputado como campeón de natación europea.

### Suspensión

A causa del mal tiempo reinante, dicen de San Sebastián que se ha suspendido y aplazado para dentro de unos días la proyectada gira al río Urumea,

...es mucha carga, y dos animales cues-  
ta mucho mantener.  
—¡Bien! convenido; me gustan mu-  
cho esos animalejos. ¿Con cuál quieres  
que me quede?  
—Tomad la mía, monseñor; yo me  
guardaré la de mi hermano, y así tendré  
un recuerdo. ¡La abrazó tantas veces  
antes de morir!  
El prelado tomó la mona, la pagó ge-  
nerosamente, y el muchacho se retiró  
lleno de agradecimiento.  
Pasó el verano, vino el otoño, después  
el invierno; la nieve cubrió muy pronto  
las calles tortuosas, los puntiagudos te-  
lados de las iglesias, y las viejas ruinas  
de la antigua ciudad romana de Tréveris.  
Un día el obispo, de pie delante de  
una de las ventanas de su palacio, ad-  
miraba el magnífico paisaje de invierno  
que se destacaba ante su vista, en tanto  
que meditaba las palabras del Salmista:  
*que meditaba las palabras del Salmista:  
Benedicite glacies et nives, Domino,*  
cuando de pronto, reconoció a su peque-  
ño saboyano que, soplando las puntas  
de los dedos para calentarlo, rondaba  
de los alrededores del palacio, como si hu-  
biera querido penetrar. El buen obispo  
dió orden para hacerle entrar ensegui-  
da, le instó para que se sentara, y ha-  
blóle así:  
—Y bien! chiquito, ¿cómo te va?  
¿qué noticias tienes de darme?  
—Ah, monseñor! ¡muy malas!  
—¿Cómo es eso?  
—Mi pobre mona ha perecido. Me fi-  
guro que no pudo consolarse de la suer-  
te de mi hermano. Estuvo desde enton-  
ces abatida y triste; á pesar de mis cui-  
dados no quería comer, y una mañana  
me la encontré yerta en su caja... ¿Y la  
vuestra, monseñor, vive todavía?  
—¡Ya lo creo, hijo mío, y está muy  
buena.  
Pedro se sonrojó; en su actitud enco-  
gada y la manera de dar vueltas á su go-  
rra, se conocía que tenía alguna cosa  
grave que decir y algo difícil que pedir.  
Al fin, reconcentrando todo su valor,  
dijo:  
—Monseñor, había venido á ver si...  
queráis volver á venderme mi... mona.  
Y, al decir esto, el pequeño saboyano  
adelantaba tímidamente su mano hacia  
la mesa para depositar el precio del ani-  
mal.  
—Guarda tu dinero, hijo mío, dijo  
riendo el obispo, tendrás también tu  
mona; pero hagamos un contrato: la  
mitad de lo que te haga ganar será para  
mí. ¿Aceptas?  
Pedro miraba al obispo sin compren-  
der si quería burlarse ó hablar en serio.  
Al fin, extendió su pequeña mano sobre  
la que le adelantaba el prelado, dicen-  
do con gravedad:  
—Aceptado, monseñor!  
—Te espero el día de San Silvestre  
para arreglar nuestras cuentas, añadió  
el obispo, riendo.  
Un cuarto de hora después el peque-  
ño saboyano dejaba el palacio, reanima-  
do, alegre, y con el corazón que le sal-  
taba de gozo á la paz que de agradeci-  
miento.  
En todo el año no se oyó hablar más  
de él; vino el día de San Silvestre, y el  
saboyano no pareció; y se pasó otro año.  
—Habrá muerto, pensó el obispo, ó  
quizá abandonado el buen camino.  
Tres, cuatro, cinco y hasta seis años  
se pasaron lo mismo; y el prelado había  
olvidado la promesa del saboyano.  
La última tarde del sexto año vinie-  
ron á anunciarle que un joven deseaba  
hablarle. Hizo que pasara, y entró uno  
bien vestido y de modales sencillos, que  
le dijo, después de saludarlo respetuosa-  
mente:  
—¿Os acordáis aún, monseñor, de un  
pobre saboyano al que disteis una mo-  
na, pero á condición de estar por mitad  
á las ganancias?  
—¡Ah, sí! bien me acuerdo. Pero ha  
cumplido muy mal su palabra. ¿Teneis  
de él noticias?  
—Sí, monseñor; y os ruego que no os  
apresureis á juzgarle tan pronto desfa-  
vorablemente. Algún tiempo después de  
haber os dejado, se dirigió hacia el Rhin,  
recorrió toda Alemania, y finalmente se  
marchó á París. No olvidaba por eso  
vuestra bondad, monseñor, ni la pala-  
bra que tenía empeñada; pero París está  
tan lejos, y San Silvestre cae tan en me-  
dio del invierno, que le fué imposible  
acudir á la cita. Al cabo de algunos me-  
ses murió su mona, pero Dios no aban-  
donó al pequeño Pedro. Le hizo encon-  
trar á un compatriota honrado, animo-  
so y con algún dinero: juntos empre-  
ndieron un honrado comercio, que pros-  
peró más de lo que se habían figurado.  
Sin embargo, el recuerdo de su deuda,  
no satisfecha, pesaba sobre su conciencia;  
realizó la mitad de su capital, y  
vedó aquí á vuestros pies, monseñor,  
que viene á entregaros vuestra parte y  
á daros gracias desde lo íntimo de su  
corazón.  
Estas palabras llenaron de admiración  
al buen obispo, al mismo tiempo que re-  
cibió un gran consuelo al ver de nuevo  
su protejido. Hizo observar á Pedro,  
sonriendo, que él no podía aceptar aque-  
lla mona; y que además no le había di-  
cho lo del contrato, de formalidad, sino  
únicamente como consejo para inclinar-  
le á la economía.  
—¡Guarda, pues, tu dinero, hijo mío,

y que Dios continúe dispensándote sus  
beneficios!  
Pero todas sus instancias fueron inú-  
tiles para vencer la resistencia del ge-  
neroso saboyano; no consintió en reco-  
ger el dinero. Lo distribuyó entre los  
pobres, y así pudo solventarse la deuda  
de Pedro el saboyano.  
**LEXORUS**  
**Feria en Bodonal de la Sierra**  
El Ayuntamiento de Bodonal, por la  
iniciativa de su alcalde presidente, nues-  
tro particular amigo D. Bartolomé Na-  
varro, ha acordado inaugurar en el pre-  
sente año una feria de ganados en la  
citada villa en los días 7, 8 y 9 del mes  
actual.  
La situación topográfica de este pue-  
blo, que posee buen sitio para la ins-  
talaación de ganaderías, conocido por sus  
abundantes aguas y para pastar las mis-  
mas en terrenos reservados y contiguos  
al rodeo, cedidos gratuitamente por los  
vecinos, permiten á los dueños de ga-  
nados gran comodidad y economía para  
sus transportes, no solo por la carrete-  
ra sino por la cañada y ferrocarril que  
está próximo.  
Coincidiendo los días de feria con las  
renombradas fiestas religiosas de la Vir-  
gen de Flores, patrona del pueblo, el  
Ayuntamiento, con el fin de que dicha  
feria y fiestas revistan todo el esplendor  
y recreo posibles, ha acordado el si-  
guiente programa de festejos:  
**Día 7.**—Iluminaciones á la venecia-  
na en la plaza pública, fantásticos fue-  
gos artificiales, elevación de globos y  
fantoques, amenizando estos actos una  
notable banda de música.  
**Día 8.**—Gran diana por la banda de  
música referida, solemne función reli-  
giosa en la ermita de Nuestra Señora de  
Flores, estando encargado de su panegí-  
rico un elocuente orador sagrado.  
Por la tarde habrá una novillada con  
un toro de muerte de cuatro años de  
edad, de la renombrada ganadería de  
D. Francisco Alba, vecino de Segura de  
León, estando la lidia á cargo del céle-  
bre matador de novillos, el simpático y  
aplaudido Fernando Blanco, *Blanquito*,  
con su correspondiente cuadrilla, todos  
de Sevilla.  
Por la noche grandes bailes de socie-  
dad y públicos conciertos musicales é  
iluminación á la veneciana.  
**Día 9.**—Diana; y por la tarde gran  
corrida de toros, de la acreditada gana-  
dería de D. Antonio Quintanilla Cid,  
vecino de esta villa, siendo dirigida por  
el tan conocido diestro Francisco Patilla.  
Por la noche las mismas fiestas de la  
anterior.

Muriel por la acogida dispensada á su  
proposición, esperando nosotros que  
tanto los alcaldes, á quienes va directa-  
mente dirigida la invitación, como los  
propietarios extremeños y sus políticos  
y personalidades influyentes ofrezcan  
toda clase de facilidades al patriótico  
pensamiento, cuya realización vendría  
á sacar á nuestra provincia de la inco-  
municación en que tristemente vegeta,  
ofreciéndoles medios eficaces para dar  
salida á los ricos productos de su suelo  
fecundísimo.  
No hay empresa difícil, por árdua que  
parezca en sus comienzos, si á su ser-  
vicio se pone la buena voluntad de unos  
cuantos espíritus animosos y entusias-  
tas.  
Adelante, pues, y que sea obra de to-  
dos el levantamiento de nuestra región,  
á cuyo fin servirá poderosamente una  
extensa y bien combinada red de ferro-  
carriles secundarios.

**Toros en Higuera la Real**  
Como oportunamente anunciamos, pa-  
ra el día 14 del corriente ha sido orga-  
nizada una media corrida de toros, con  
la que se inaugurará la plaza reciente-  
mente reconstruida en citado pueblo.  
He aquí el programa de la fiesta:  
Se picarán, banderillearán y serán  
muertos á estoque cuatro escogidos to-  
ros de la renombrada ganadería de don  
Mannuel Albarrán (antes de D. Antonio  
Halcón).  
**Espada.**—José García, *Algabeño*.  
**Sobresaliente que matará el último  
toro.**—Manuel Molina, *Algabeño chico*.  
**Picadores.**—Antonio de la Haba, *Zu-  
rito*; Felipe Salsoso, Miguel Carasina,  
*El Abacho*, y un reserva.  
**Banderilleros.**—Manuel Sevillano,  
José Moyano y Antonio García, *Zurdo*.  
**Puntillero.**—José Roble.  
**Nombres y pelos de los toros.**—Gar-  
boso, número 4, castaño oscuro, albar-  
do.—Barbián, número 19, negro bra-  
gao.—Valentón, número 39, negro bra-  
gao, y Berlino, número 54, berrendo  
en negro.  
**Precios de las localidades.**—Balcon-  
illos y preferencia, 5 pesetas; entrada  
de sombra, 4 pesetas; entrada de sol, 3  
pesetas; habrá medias entradas. El im-  
puesto del timbre queda á cargo de la  
empresa.

**NOTICIAS**  
Desde hoy el precio de suscri-  
ción al NOTICIERO EXTREMEÑO,  
es el de 1'25 pesetas al mes; 3'75  
al trimestre; 7'50 al semestre y  
15 pesetas al año.  
Obedece esta rebaja á que des-  
de este mes, en virtud de la ley del  
descanso dominical, dejaremos de  
publicar el número del domingo.

En el día de hoy ha llegado á esta  
capital el teniente coronel de la Guardia  
civil D. Roberto Prior de la Puebla, y se  
ha hecho cargo del mando de la Coman-  
dancia de esta provincia, para la que es-  
tá nombrado.  
Por vender con falta en el peso ha si-  
do denunciado un sujeto llamado Hila-  
rio Pérez.  
El alcalde de barrio D. Manuel Elias,  
ha denunciado 37 panes faltos de peso,  
que han sido repartidos entre las Her-  
manitas de los Pobres, la Tienda Asilo  
y las Conferencias de San Vicente.  
Por tenerlo en condiciones ilegales, le  
ha sido intervenido el peso de que se  
servía, le vendedor Fernando Avila.  
Por promover escándalo en la vía pú-  
blica han sido denunciadas las vecinas  
Joaquina, Felipa y Petra Morán, María  
Pereira y Obdulia y Estrella Lobo.  
Han comenzado á hacerse las opera-  
ciones del alistamiento para el año pró-  
ximo de 1905.  
La persona que haya recogido una  
sombriera de encajes, con puño de mar-  
fil, que en la tarde del día 17 del mes  
último fué abandonada en el palco nú-  
mero 34 de la Plaza de Toros, puede pre-  
sentarla en nuestra redacción y se le  
gratificará.  
No hagais caso de ninguna otra cosa  
y sonreiros de todo lo que no sea el café  
popular de La Cubana, servido en enva-  
ses extraelegantes.  
Personas inteligentes en la materia  
nos han manifestado que el mérito  
principal de la blusa que ha presentado  
en la Exposición del Ateneo la señorita  
María Teresa Gudiño Llacayo, consiste  
en la hechura del encaje inglés que es  
todo de una sola pieza. La paciencia y  
el arte que este trabajo revelan, recomi-  
endan la habilidad de la señorita de  
Gudiño, de lo que nos alegraremos que  
el premio obtenido en la Exposición sir-  
va de estímulo.  
El día 6 del mes que hoy empieza ce-  
lebrará sesión la Comisión Mixta de Re-  
clutamiento.  
En la noche de anteayer, tuvo la des-

gracia de caerse, ocasionándose una he-  
rida en la cabeza, un sujeto llamado José  
Boza.  
Por arrojar un vaso de vino desde la  
ventana de su casa, manchando á un  
individuo que en aquel momento pasa-  
ba, ha sido denunciada una vecina lla-  
mada Josefa Olgado.  
Anteayer noche, á las diez, promó-  
vióse una cuestión en la casa número 8  
de la calle del Norte.  
Los promovedores, llamados José Al-  
cántara y Francisco M. Orballo, pasa-  
ron de las palabras á los hechos, y de  
la refriega resultó herido de un palo  
que le propinó su contrincante Francis-  
co Orballo.  
Hace varios días avisó D. Gregorio  
Pérez Fernández, médico de Villanueva  
de la Serena, para que los socios de San  
Vicente recogieran á una desgraciada  
familia, natural de Santa Cruz de Mude-  
la, que se hallaba en el sitio llamado  
«Callejón de los lobos», en medio del  
campo, trasladándola á un edificio des-  
tinado á alojar á esta clase de desdicha-  
dos. Alberto Campos Sánchez (que así  
se llamaba el cabeza de familia) se en-  
contraba bastante enfermo.  
A los cuatro días su esposa se sintió  
indispuesta, dando á luz sin tiempo y  
agrándose de tal forma, que ya deses-  
peranzados de salvarla, la administraron  
los últimos Sacramentos.  
Hoy se encuentran muy mejorados y  
agradecidos.  
Ha regresado de Figueira da Foz,  
acompañado de su familia, nuestro par-  
ticular amigo D. Jesús Carballar, secre-  
tario del Ayuntamiento de Valencia del  
Ventoso.  
Se ha hecho cargo del mando de la  
provincia el gobernador civil D. Alejandro  
Cadarso, cesando en su interinidad  
el secretario del Gobierno D. Emilio Mi-  
randa.  
Hoy se abre en la Tesorería de Ha-  
cienda el pago á las Clases pasivas por  
el siguiente orden:  
Día 1.º.—Montepío civil, Remunera-  
torias, Regulares, Jubilados y Cesantes.  
Día 3 y 4.—Retirados de Guerra y  
Marina.  
Día 5 y 6.—Montepío militar.  
El pago se efectuará desde las diez de  
la mañana hasta la una de la tarde.  
**Casa-pensión** Véase anuncio en  
la cuarta plana.  
**Matadero municipal**  
Reses sacrificadas en el día de ayer:  
Toros, 2; vacas, 2; erales, 2; cabras, 8;  
chivos, 26; total kilogramos, 1.283'179.  
Una de las cosas que van á llamar la  
atención, es el nuevo local de la cami-  
sería de Hernando, en el núm. 16 de la  
calle de San Juan. El público nos dará  
la razón cuando lo vea terminado.  
**Toros en Badajoz**  
El próximo día 8 se celebrará en la  
plaza de toros de la capital una corrida  
de novillos, lidiándose cuatro toros de  
la ganadería del marqués de Castello  
Melhor, de Lisboa, por la cuadrilla de  
Pascual González, *Almanceño*, actuando  
de sobresaliente José Morales, *Ostion-  
cito*.  
Picadores: José Codes (Melones chi-  
co) Francisco Rodríguez (Guillena);  
reserva: Andrés Navarro (Librero).  
Banderilleros: José Morales (Ostion-  
cito), Manuel Horneros (Orozquito), Ma-  
nuel Izquierdo (Morenito) y Matías Az-  
nar (Armillitas). Un puntillero.  
En los toros segundo y cuarto hará  
la suerte del pedestal el valiente don  
Tancredo D. Julián Carrascoso, vistien-  
do trajes distintos, en el segundo el de  
Don Tancredo y en el cuarto el traje de  
luces. D. Julián Carrascoso ruega al pú-  
blico guarde el mayor silencio durante  
la suerte.  
Hará el despejo el Batallón infantil  
de Cazadores de los Asilos.  
Precios: Palcos sin entradas, grandes  
y chicos, 12'50 pesetas.—Barreras y de-  
lanteras de grada con entradas, 4.—  
Entrada general de sombra, 2'25.—Me-  
dia entrada de sombra, 1'15.—Entrada  
general de sol, 1'50.—Media entrada de  
sol, 0'75.—El timbre á cargo del pú-  
blico.  
**LOS KUNGUSES**  
(CONTINUACIÓN)  
**Impuestos y tributos**  
Todas las aldeas y hasta algunas ciu-  
dades pagan impuestos al jefe del ban-  
do que reside en el distrito.  
Cada aldea paga impuestos con rela-  
ción á la riqueza de sus habitantes y en  
compensación el bando la protege de  
otras molestias.  
Ningún miembro de bando roba ó ha-  
ce *raids* en las aldeas que pagan im-  
puesto á los Kunguses y si por casuali-  
dad otro cuerpo de «Huan-Houtzes» in-  
tentara hacerlo, el bando á que haga  
tributo le defenderá.  
Una pequeña guardia de cuatro hasta  
veinte hombres se estaciona en cada al-  
dea.

Frecuentemente hasta la ciudad (ó  
*madarin* gobernante) paga el impuesto  
para que le deje en paz. Para obtener  
protección, las caravanas que pasan á  
traves del distrito generalmente pagan  
tributo y algunas veces los mercaderes  
toman á sueldo una partida de estos  
bandoleros para que les sirvan de guar-  
dia hasta el fin del viaje. De esta mane-  
ra el tesoro del jefe se conserva siempre  
en estado floreciente. Yo mismo he vi-  
sto una caravana de cuatro carros, car-  
gados de mercancías, pieles y plata. Con  
ella iban cuatro mercaderes chinos, sus  
familias y sirvientes.  
Emigraban de la Mandchuria y ha-  
bían tomado á sueldo nada menos que  
treinta «Huang-Houtzes» para que les  
sirviesen de guardia.  
Esto pasaba á veinte millas de la  
*Gran Muralla*, un hecho que arroja  
brillante luz sobre el estado actual de  
la administración china. Otra gran fuen-  
te de ingresos para los kunguses son los  
raptos de mercaderes ricas, á quienes  
hacen pagar subidos rescates.  
**Espléndidamente armados y bien mon-  
tados**  
Los «Huang-Houtzes» están esplén-  
damente armados. Generalmente usan  
rifles Mauser y Manlichev; algunos pesa-  
dos Winchester. Todos llevan revól-  
vers; algunos jefes revólvers Webley;  
pero la mayoría son Webleys baratos  
de fabricación holandesa. Muchos llevan  
espadas curvas, chinas. Las municiones  
parecen ser inagotables y de buena fa-  
bricación europea, como los rifles.  
Disponen también de toda clase de  
cartuchos, en general de pólvora sin  
humo. Han montado también algunas  
fábricas en donde hacen municiones,  
pero muy inferiores y empleando pólv-  
vora negra. Es un misterio el cómo  
pueden conseguir tan enorme cantidad  
de rifles, pistolas, revólvers, etc. Mil-  
lares de rifles fueron comprados á des-  
ertores chinos, durante la guerra chino-  
japonesa, pues como el Gobierno chino  
no pagaba á las tropas, éstas huían y  
vendían sus fusiles para con el produc-  
to poder volver á sus casas. Casi todos  
los «Huang-Houtzes» montan buenos y  
fuertes *ponies* chinos y aunque los hom-  
bres son generalmente altos y gruesos  
cabalgan con mucha ligereza, no llevan-  
do consigo más que un ancho abrigo de  
pieles y una manta doblada sobre la si-  
lla en forma de picó. Los *ponies* son  
casi salvajes y extremadamente sucios,  
pero muy fuertes y duros, pudiendo  
mientras son bien alimentados, andar  
unas treinta millas por día.  
**Piratería**  
Los «Huang-Houtzes» no se limitan  
simplemente al bandillaje, se dedican  
también á la piratería y hacen *raids* en  
larga escala. Salen al mar tripulando  
pequeños lotes y capturan á los *juncos*  
mercantes. Desde el año 1899 hasta  
el actual ha habido gran abundancia  
de piratas en el golfo de Petchile, en las  
costas de la China del Norte. En 1901  
tuvo negocios en la costa entre Taken y  
Shanghai Kuan. Por todas partes se oían  
terribles historias de piratas, y cuando  
estuve á unas ocho ó nueve millas de la  
costa vi huellas de sus hazañas, casas  
quemadas, aldeas casi desiertas, señales  
de las balas en las paredes y techos. Un  
buque de guerra inglés perseguía á unos  
ochenta grandes *juncos* que navegaban  
á lo largo de la cuesta, y que luego an-  
claron en el río. Estos ochenta *juncos*  
tenían á bordo por lo menos 4.500 hom-  
bres.  
Los *juncos* desplazan muy poca agua,  
así es que el buque inglés no pudo seguir-  
los: más tarde supe que una cañonera  
japonesa capturó dos de estos *juncos*,  
apoderándose de 250.000 taels de plata  
(80.000 libras).  
(Continuará)

**DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA**

A la Subsecretaría del ministerio se  
remite copia del resguardo de la fianza  
que para garantizar su cargo tenía consti-  
tuida el habilitado de los maestros del  
partido de Fuente de Cantos, comuni-  
cándosele que contra dicho habilitado no  
existe en esta Junta provincial respon-  
sabilidad alguna que impida la devolu-  
ción de la fianza.  
—Para su informe se remite al presi-  
dente de la Junta local de La Haba una  
instancia del maestro de aquel pueblo  
D. Enrique Sánchez, el cual pretende  
que dicha escuela sea servida por un  
sustituto durante el tiempo que él ten-  
ga que estar en el ejército.  
—Para su inserción en el *Boletín Ofi-  
cial* de esta provincia se ha remitido al  
Gobierno civil un anuncio á fin de que  
D. Francisco Hidalgo Figueroa, licen-  
ciado en Medicina y Cirugía, D. Manuel  
Suárez de Figueroa, licenciado en Dere-  
cho, y D. Estanislao Rafael Centeno,  
maestro superior, pasen á la Secretaría  
de esta Junta provincial á recoger sus  
respectivos títulos que se les entregarán  
personalmente.

**DIPUTADOS ACTIVOS**

No habiéndose reunido anoche, por  
falta de número, la Comisión provincial,  
los diputados Sres. Muriel y Ambrona  
se ocupan en redactar la convocatoria  
para la Asamblea de alcaldes en la que  
se han de tomar los acuerdos conducen-  
tes á obtener el mejor provecho de la  
nueva ley sobre ferrocarriles secundarios.  
Los señores citados habían pensado  
que fuese la Comisión provincial la que  
invitase á dicha reunión magna, pero á  
fin de ganar tiempo, por la importancia  
del asunto y por la urgencia del caso,  
han decidido con muy buen acuerdo in-  
vitar á los diputados residentes en la ca-  
pital para que firmen dicho documento,  
cuya redacción quedará hoy terminada  
y publicaremos en nuestro número de  
mañana.  
El gobernador civil, D. Alejandro Ca-  
darso, ha acogido la idea con el mayor  
entusiasmo, ofreciendo á los iniciadores  
su apoyo oficial y particular más deci-  
dido.  
Felicitamos á los Sres. Ambrona y

**Orden de la Plaza**

**Servicio para hoy**  
*Parada.*—Castilla (primer turno).  
*Jefe de día.*—Señor coronel del mismo, don  
Domingo Recio.  
*Imaginería.*—Otro de Villarrobledo, D. Angel  
Bielza.  
*Hospital y Provisiones.*—Segundo capitán de  
Villarrobledo.  
*Vigilancia (en San Francisco chico).*—Capitán  
de la Reserva de Infantería, D. Francisco  
Carriosa.  
*Imaginería.*—Otro de la de Caballería, don  
Bruno de Liras.  
Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.  
El general gobernador, Molina.

**Gran Balneario de Hervideros de Fuentesañá CIUDAD REAL**

Manantial maravilloso, único en Europa, que cura radicalmente las enfermedades propias de la mujer, como son todas aquellas que conducen á la esterilidad, las dermatosis ó enfermedades de la piel, las afecciones gastro-intestinales, las litiasis (úrica y biliar) y todos los estados de debilidad orgánica, raquitismo y escretolismo.  
Cómodos alojamientos al alcance de todas las fortunas. Magnífica fonda á cargo del inteligente Sr. Pizarroso, de Ciudad Real.  
Todos los días, á las seis de la mañana, salen los carruajes del balneario, de la estación férrea de Ciudad Real y por excelente carretera en ochenta minutos al balneario.  
La correspondencia al establecimiento, dirijase: Por La Cañada, provincia de Ciudad Real, Hervideros de Fuentesañá.  
Médico director: doctor D. Julián Adame.

Revista de la Prensa

Madrid, 30.—Badajoz, 31

El Imparcial excita á las fuerzas demócráticas españolas á dar la batalla al Gobierno.

La Correspondencia trata de cosas de la Marina de guerra.

La Epoca dice que la «perfecta normalidad» es la nota del presente verano político lo que cede muy en pró del Gobierno.

El Liberal dice que el veraneo de Maura no es más que siesta.

El Heraldo comenta satíricamente la frase de Maura que dijo que ocupando él la nave del poder no podían reinar sino vientos bonancibles.

El Diario Universal escribe sobre provisión de las Sedes Episcopales vacantes y dice:

«En poco tiempo, en un año próximamente, han fallecido siete preladados, á saber: el Sr. Piñera, de Ciudad Real, el cardenal Herrero, arzobispo de Valencia; el Sr. Carrascosa, obispo de Orense; Pierola, de Vitoria; el padre Hevia, de Badajoz; Cámara, de Salamanca, y Vigil, de Oviedo.

Tanto más es de lamentar esta racha de luto para la Iglesia española, cuanto que ni resiste nuestro alto clero, con toda su cultura y respetabilidad, comparación ventajosa con las grandes figuras contemporáneas del episcopado universal, ni da en día de la elección de los pastores de la grey cristiana, todo lo escrupuloso é inmune de contaminación terrena que fuera de desear, conforme á su misión y en armonía con los preceptos canónicos y las enseñanzas de los Santos Padres.

Ya en su época, declaraba el gran Doctor de Aquino que muchas elecciones prelales se hacían por negociación, y así salían mal. No han mejorado en ello, sino que han empeorado los tiempos. Si el Concilio Vaticano reanudara sus tareas, ¿no tendría que condenar primeramente y con mayor vigor que nunca la simonía, que, según Santo Tomás, no se contrae sólo recibiendo y entregando dinero ó cualquiera otra cosa externa á cambio de un beneficio eclesiástico, sino también por el requerimiento y adulación de la lengua ó por cualquier obsequio?

No pueden ser, no deben ser las diócesis á modo de espléndidas semadurias vitalicias del clero. Entre los más sabios, los más prudentes, los más humildes, justos y magnánimos, debe ser escogida esta noble porción de la grey cristiana; ni la intriga, ni la merced, ni la pasión, deben abrirles camino; con la linterna de Diógenes han de ser inquiridos, y en el crisol del espíritu evangélico y de una cultura inexpugnable probados y depurados.

No tengamos que repetir los fieles aquellas palabras con que el apóstol de Andalucía, hoy elevado á los altares, exhortaba á los de su tiempo á reformar sus costumbres.

Miren los preladados que no los eligieron para carneceros que compran el ganado para lo matar y pesar y sacar dineros de sus carnes y sus pieles, sino para pastores criadores del ganado que lo apacientan en los pastos de ciencia y doctrina, quitándole la mala yerba, dándole abrevaderos limpios y librándolos sobre sus ombros, aunque sea con no dormir de noche, no reposar siesta, y aunque sea con derramar sangre y dar la vida como hizo Cristo, y digo que esta tal es buen pastor, y el que no lo hace, mercenario.»

El Correo Español escribe sobre lo caro del precio de las subsistencias: singularmente el pan y la carne.

El Siglo Futuro comenta las palabras del Rector de la Universidad de Salamanca que ha dicho en Gijón que ojalá pudiera ser en una pieza todo lo que dicen que es: anarquista, socialista, republicano, reaccionario ó libre-pensador, y dice:

«Un célebre infante, descendiente de Carlos III, despertándose á media noche, decía á suayo:

—¿Quiero ser Arzobispo? ¿Quiero ser Arzobispo?

—Está bien, señor; pero, ¿no me ha dicho Vuestra Alteza que se quiere casar?

—Sí, también quiero eso.

Al augusto infante solía ponerle coto su pacientísimo ayo, diciéndole, cuando ya no podía más:

—¿Cállese Vuestra Alteza, que vienen los ratones!

«Pero con los insaciables que ahora se usan no cabe tal recurso.

Cualquiera dice:

—«¿Que vienen los ratones!», ó «¿Que viene la peste!», ó «¿Que viene el demonio!», á quien está resuelto á quererlo todo, y contestará, de seguro:

—«¿Quiero ratones!», ó «¿Quiero peste!», ó «¿Quiero demonios!»

De hombres así, ya lo habrán conocido ustedes, puede esperarse cualquier cosa, menos una hombrada.—MARIO.»

DE TERAPÉUTICA

¡¡ABOMINABLE!!

«El mundo civilizado, que hace trescientos años sólo creía en Dios y en la Iglesia (dice Mons. Gaume), cree ya en todo; no hay locura alguna en religión;

en política ó en filosofía, que no le convenza; no hay error que no proclame como una verdad, un bien y un progreso, como el ideal y la realización de lo bueno.» Estas palabras del fogoso polemista las recordábamos hoy al tropezar en la casi no interrumpida lectura á que nos obliga nuestro oficio de borroncuarillas, con la siguiente noticia, que textualmente copiada, es como sigue:

«Los médicos europeos se encuentran profundamente sorprendidos ante la teoría expuesta por una Asociación de médicos en los Estados Unidos, los cuales han resuelto que en algunos casos «desesperados, y cuando los sufrimientos de los enfermos son insostenibles, deben acelerar la muerte.

»La Sociedad Oficial Médica de Nueva York ha dado su asentimiento á esta «feroz teoría.»

Esto es monstruoso y abominable, como el asesinato y la alevosía llevada al último grado de perversidad revistiéndola con los arreos de la ciencia, más cruel que el Moloch devorador de hombres. Pero monstruoso y abominable, es siniestramente lógico en los discípulos de Büchner, de Vogt, de Moleschott ó los de Comte y Littré, Taine ó Spencer: materialistas ó positivistas, «que no ven más que el mundo corpóreo, ni estudian la materia sino con sólo los cinco sentidos, ni dan fe sino á los hechos en su apariencia; y todo el credo lo reducen á lo que se cuenta, pesa y mide y á lo que revelan el escalpelo ó la balanza, el metro, el microscopio ó el telescopio, la retorta y el reactivo...»

Y si no hay más que materia y fenómenos, y con la muerte todo acaba para el hombre, cuando esa muerte es inevitable é inevitable también el dolor que la antecede y acompaña, lógicamente resulta ¡¡hasta humanitario y filantrópico!!! anticipar el desenlace, que entraña el bien positivo de extirpar el sufrimiento, que es uno de los fines de la Medicina.

II

Quizás no falte ahora lector que sonría incrédulo de que en la práctica tome carta de naturaleza, esta—dirá—extravagancia yanqui. ¡Y realmente cuesta mucho trabajo imaginar, no más, tanto horror, no ya en hombre de ciencia, sino en hombre en sus cabales simplemente! Pero ¡ay! que lo que fue, puede volver á ser de nuevo: y esta abominable terapéutica norteamericana no es ningún invento en este mundo ya viejo de hasta unos seis mil años. De entre los primeros historiadores de la humanidad, Herodoto y Sirabon refieren que los escitas y bactrianos mataban á sus padres ancianos y á los enfermos desesperados, para aborerrarles achaques y dolores; ó los abandonaban vivos para que los devorasen perros amaestrados para esto y llamados «enterradores». Y esto mismo propone el divino Platón (Leges, cap. IX) se haga con los pobres enfermos, llevándolos al templo de Esculapio para allí morir sin remedio.

¿Quién, medianamente instruido, ignora el suceso de Jafa? En 1799 pasó por la antigua Joppe el ejército francés que acaudilló Napoleón Bonaparte en su expedición á Egipto. En el convento de los Armenios, había centenares de soldados atacados de la peste: era imposible trasladarlos en unión de las tropas y antes que abandonarlos á una muerte casi cierta, ya por la enfermedad, ya por el hambre, ya por la crueldad de los turcos, se hizo propósito de envenenarlos.

¡Son muchos los historiadores que lo afirman, aunque Thiers (Hist. de la Rev. Tom. X, pág. 300) se limita á decir que se negó á ello el médico Mr. Desgenettes, pronunciando estas hermosas palabras: «Mi misión es curarlos, no matarlos». El caso, no obstante, aún permanece en dudoso.

Pero lo que sí es cierto, lo que divulgaron, hace pocos años, todos los periódicos de Europa, es que los chinos en la guerra con los japoneses, cuando éstos tomaron á Port-Arthur, dieron muerte con opio á millares de heridos que no cabían ya en los juncos transportes de la Marina Imperial. ¡Y el fundamento, la razón ó motivo de estos horribles

asesinatos es el mismo del filántropo de Jafa, de los bactrianos y mesagetas y griegos; el mismo que ahora alegan los profesores de la Sociedad Oficial Médica de Nueva York. ¡¡Evitar los sufrimientos!!!

III

No por horrenda deja de ser fácilmente explicable esta evidéntísima regresión á la barbarie pagana, en substancia la misma entre los selváticos escitas que entre los cultísimos y refinados helemos. Ahora ya tampoco se cree en Dios personal, en su Providencia que gobierna al hombre, á la sociedad, al mundo; que da la vida y la muerte, la salud y la enfermedad cuando y como le place, pues es Señor de todas las criaturas, que de la nada sacó su poder soberano. ¡Las tinieblas son tan densas, que ni aun los hechos más evidentes é irrefragables son reconocidos! Ahí está Lourdes; pero Lourdes solo sirve á nuestros doctos positivistas para—escribir con pluma de Zola unas páginas de macabro y blasfemo sensualismo, por aquello que dice el poeta de que allí de donde la abeja saca miel, saca el aspid su veneno.

Tenemos ya los amuletos y tatuges supersticiosos; la cartomanía para el destino; pitonisas y sibilas que nos profetizan y nos sirven con sus prodigios; luchas de fieras, y una completísima escuela de costumbres paganas en el teatro del que acaba de decir El Liberal (núm. 9.085 del 29 de Agosto del corriente año) que solo interesa por lo que enseña á la carne. He aquí sus palabras: «Ninguna tirada de versos, ninguna «fábula moral de Eguilaz, ni chascarrillo alguno dicho por un dislocado ó afealdado histrion, valdrá nunca lo que la exhibición muda y serena de las «formas esculturales de una mujer». Y con tanto de paganismo práctico ¿cómo asombrarse de que pagana sea también la ciencia de curar; y del mismo modo que la hechicería y el teatro, llegue á recibirse en la práctica el alevoso y científico asesinato?

El peligro es tanto más de temer cuanto—dice el doctísimo Mir—en la centuria última (siglo XIX) la infición de racionalismo ha contaminado á no pocos doctores, y en el día de hoy, crece aún el número... La Revue Scientifique, el Progrés Medical no pueden ocultar la trama y secreta conspiración... anticristiana. Y es de notar que esta medicina enemiga de la fe, es en la profesión la que más fe pide á sus encomendados.

Mas ya ¿qué confianza pondrá el enfermo ante el temor de que su dolencia, que él desconoce y cuya gravedad ignora casi siempre, pueda ser tal que pida á la novísima terapéutica yanqui el empleo filantrópico de un tósigo de muerte?

Sabido es cómo los atacados de la rabia se niegan con la mayor obstinación á tomar medicamentos, recelosos por una estúpida vulgar creencia, de que lo incurable del mal, legitima el aceleramiento de su fin. Esto lo dicen muchos afamados autores patólogos, quejándose y con razón de tan perniciosa ignorancia.

IV

No ha de menester el discreto lector mayor desarrollo que la indicación misma de los grandes males sociales que entraña una cosa tan abominable como este inaudito humanitarismo, que pone el remedio en la consumación misma de la enfermedad.

La pasión que no repara en la maldad del crimen; la ambición y codicia; los odios y venganzas ¿qué de facilidades no encontrarían en un certificado de ser incurable una dolencia y preciso el apresurar la muerte?

¡Con cuánta sabiduría, prudencia y caridad asegura la Iglesia la confianza necesaria, el amor, respeto, obediencia y gratitud del enfermo á su médico, imponiendo á éste (Inoc. III in cap. Cum infirmis) el deber de asistirle con toda su ciencia y la mayor solicitud hasta el último momento y de avisarle oportunamente para que prepare la salvación del alma!

Y justo es decirlo en honor de los médicos españoles: ¡Todos—rarísima será la excepción—cumplen su misión sacratísima, aun á costa de su vida mu-

chas veces, de lo que hay millones de ejemplos! Y todos—aun tibios ó olvidados en las prácticas religiosas avisan al cristiano moribundo, por aquello que nos decía en cierta ocasión un distinguido profesor de que á última hora todos neos: ¡Incluso ellos, y alto y notabilísimo ejemplo ofreció á todos el doctor Encinas, cuya cristiana muerte fué digna corona de su saber profesional!

No es de esperar no, que aquí en España ningún médico aprenda de los yanquis el asesinato clínico; antes todos ellos dirán con Desgenettes: «Nuestra misión es la de curar, y no la de ejecutar enfermos.»

KALL D'ERÓN

Badajoz 31 Agosto 1904.

De todas partes

Máquinas de contar

Leemos en El Imparcial: «El ilustre ingeniero D. Leonardo Torres y Quevedo, famoso en el mundo de la ciencia por su notable invento el Telekino, acerca del que publicó en El Imparcial tan interesantes artículos nuestro insigne colaborador D. José Echegaray, acaba de inventar otro aparato, según leemos en la revista científica de París La Nature (número del 27 del corriente), llegado ayer á Madrid.

La Nature, en un artículo titulado Máquinas de calcular, escrito por Maurice d'Ocagne, profesor de la Escuela de Caminos, Canales y Puertos, de Francia y de la Politécnica, dice así:

«Las máquinas que acabamos de examinar hacen, ó las operaciones fundamentales de la Aritmética, aisladamente, ó ciertas combinaciones de estas operaciones. Pero en Matemáticas hay además otras operaciones, como la de la resolución de ecuaciones. ¿Será posible lograr que las máquinas suban este escalón más? La contestación á esta pregunta fué dada en 1894 por un sabio ingeniero español, D. L. Torres, y esta contestación es, sí.

«El Sr. Torres ha podido, en efecto, ideando mecanismos nuevos, sumamente ingeniosos, llegar á construir una máquina, presentada á la Academia de Ciencias de París, el 29 de Julio de 1895, y esta máquina «resuelve ecuaciones! Es más: en una Memoria «aprobada el 2 de Abril de 1900 por dicha Academia, é impresa por cuenta de ésta, el Sr. Torres ha demostrado que no existe relación entre números, por complicada que sea su expresión, (que no pueda ser resuelta mecánicamente)»

«Para gloria de España y galardón debido al señor Torres y Quevedo, reproducimos las anteriores líneas.»

Protección de los animales

La Sociedad protectora de animales de París no se ha contentado con regalar sombreros de paja á los caballos de los coches de alquiler, sino que ha logrado, después de activas gestiones, que los dueños de los cafés pongan delante de sus establecimientos pozales de agua fresca para que los cocheros puedan dar de beber á sus caballos.

Y aún hay más: en Inglaterra se ha organizado una asociación para recaudar fondos para la protección de los caballos de los coches de alquiler de París.

Y por si esto fuera poco, se trata de dar conferencias humanitarias en París, á la que se invita á los cocheros.

De Cáceres

Cáceres, 30.—Badajoz, 31.

Según rumores que han circulado esta tarde, parece que la cuestión de honor pendiente entre los Sres. D. José Trujillo Lanuza y D. Juan Muñoz Chaves, ha quedado zanjada por medio de un acta, que daremos á conocer á nuestros lectores cuando ésta sea pública.

Hoy han regresado de Baños de Montemayor el Sr. D. Juan Fernández Vicente, gobernador civil de la provincia, y de San Sebastián el Sr. D. Juan J. de la Riva.

Para mañana, á las siete, están citados para celebrar sesión los señores que componen la Junta provincial de Instrucción pública.

El 1.º de Septiembre próximo serán vendidas en pública subasta en la casa cuartel de la Guardia civil de esta capital, las armas recogidas por dicha fuerza á los infractores de la ley de Caza.

Mañana, día de San Ramón, celebrarán sus días, entre otros, los señores de Miña, Losada y Jiménez.

Como mañana 31 termina ya la veda para la caza, son varios los aficionados que se preparan para la apertura, y el día primero del próximo Septiembre serán muchos los cazadores que salgan á disfrutar del campo, después de haber tenido la abstinencia de seis meses sin disparar la escopeta. Ahora á aprovechar el tiempo y matar mucho.

Se ha empezado á instalar en el paseo de la Concepción un barracón,

nerales de Castilla ha sido de 150 fanegas de trigo, cotizándose á 51'50 reales las 94 libras; centeno, de 41'25 á 41'50. Tendencia sostenida.

SEVILLA, 30.—Trigos rubios, de 49 á 50 reales fanega; blancos, de 49 á 50; cebada, 29; habas tarragonas, 51; mazaganas, 48; peñas, 47; garbanzos superiores, 170; regulares, 140; medianos, 120; avena negra, 25; gris, 26.

Harinas y residuos: Primera, los 100 kilos (sin consumos) 40'25 ptas. Segunda, » » » 38'25 » Tercera, » » » 36'25 » Sémolas, » » » 44 » Rebasa, » » » 20 » Salvados 1.º » » » 20 » Idem 2.º » » » 16 » Idem 3.º » » » 16 »

Matadero.—Reses cortadas en el día de ayer: seis toros, tres bueyes; veintinueve vacas, cuatro novillos, tres uteros, cuatro erales, treinta y dos añosos, nueve terneras y 105 ovejas.

Precios para el entrador: Toros, bueyes y vacas, de 1'45 á 1'55; novillos, uteros, erales y añosos, de 1'80 á 1'70; carneros, de 1'30 á 1'35; machos, ovejas y cabras, de 1'25 á 1'30.

Las reses cortadas han pesado 11,422'864 kilogramos.

MEDINA DEL CAMPO, 29.—La entrada ha sido de 500 fanegas de trigo, pagándose á 41 reales las 94 libras. Tendencia al alza.

donde en breve se darán funciones de cinematógrafo.

Se encuentra muy mejorado de la enfermedad que padece el Sr. D. Joaquín Castell. Lo celebramos.

Hoy ha regresado de su excursión veraniega el Sr. D. Ramón Losada, acompañado de su señora esposa la directora de la Escuela Normal de Maestras.

Ha sido trasladado de la Jefatura del distrito de Orense-Pontevedra á la de esta capital el ingeniero de Montes D. Francisco Menayo.—J. M.

Los Sucesos

El milagro de una curación.—Tísica paratífica y ciega.—De París á Lourdes.—¡Al fin curada!

Leemos en La Croix, de París: «El término del novenario de la peregrinación nacional á Lourdes, celebrado en Nuestra Señora de las Victorias, ha sido señalado por un favor estupendo que agita vivamente á la opinión en Francia; agitación que se refleja en las columnas de todos los periódicos de París.

Entre los numerosos individuos que se juntaron en Lourdes hace muy pocos días, formando parte de la peregrinación nacional, figuraba la señorita María Magdalena Gasler, perteneciente á una familia propietaria de una casa de baños, establecida en el número 65 de la calle de Alemania.

María Magdalena Gasler, de veinte años de edad, enferma del pecho desde los comienzos de su pubertad, paralítica y cuasi ciega, hallábase en una situación verdaderamente desesperada. Los médicos consideraban próxima su muerte, que á su juicio, habría de sobrevenir á consecuencia de un ataque de disnea. Muchos hubo de padecer durante su viaje de París á Poitiers, y, sobre todo, desde Poitiers hasta Lourdes, pero pudo resistirlos; y aunque en Lourdes experimentó alguna mejoría, la verdad es que regresó á París, poco más ó menos, en el mismo estado en que se encontraba al abandonar su casa para emprender el viaje á la ciudad en cuyas inmediaciones se abre la gruta de los milagros.

Una vez llegada á París, asistió juntamente con los otros peregrinos, á la misa solemne que, como epílogo de la peregrinación, celébrase en el templo de Nuestra Señora de las Victorias.

Terminada la misa, la joven María Magdalena Gasler se levantó, diciendo á gritos que se hallaba curada y prorrumpiendo en alabanzas á la Santísima Virgen, todo lo cual produjo en los circunstantes la emoción que pueden calcular nuestros lectores.

Sus padres la condujeron en un coche á su casa. La curación persiste.

Hey hemos tenido ocasión de visitar á la joven María Magdalena al regresar de la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, en la que había oído una misa en acción de gracias por el beneficio recibido.

Encontrábase alegre y satisfecha, no tanto, según nos dijo, por su curación, cuanto por el regocijo de sus padres y de su familia.»

COLEGIO GENERAL MILITAR

En 1.º de Septiembre empezarán las clases para ingreso, por el profesorador de la Academia Politécnica, Palacio de Montero, Badajoz.

Alumnos ingresados en las Academias militares: D. Juan Villasan, con el número 26, en Cáceres; D. Francisco Lena, con el número 17, en Mérida; D. Francisco Lena, con el número 17, en Mérida; D. Francisco Lena, con el número 17, en Mérida; habiendo aprobado también en Infantería con el número 142 y en Administración Militar.

En igual fecha empezará la preparación completa para las oposiciones del Cuerpo auxiliar facultativo de Montes, dirigida por un ingeniero de Montes.

Plíquense reglamentos y circulares al director, D. Francisco Aced.

Importante

Es ya hoy universalmente conocido como cierto y seguro, que las más graves manifestaciones de la sífilis; reuma, herpetismo; llagas, enfermedades del estómago y muchas otras, se curan completamente tomando algunos frascos del «Específico Radical», tan bueno como el del señor Díaz Amado.

Depósito general: R. Camacho, farmacéutico y droguero, Badajoz.—Sevilla: Farmacia Globo. Frasco, cinco pesetas; seis frascos, 27 pesetas; de 50 en adelante 20 por 100 de descuento.

BOLETIN DE MERCADOS

(BADAJOZ 31 DE AGOSTO)

Estado del tiempo.

Las observaciones recogidas hoy en el Instituto general y técnico de esta capital, han sido las siguientes:

A las nueve de la mañana.—Altura barométrica reducida á 0º y referida al nivel del mar, 764'6.

Psicrómetro.—Termómetro seco, 23'6; termómetro húmedo, 20'2.

Dirección del viento, N.; fuerza del mismo, ventolina; estado del cielo, casi cubierto.

A las tres de la tarde.—Altura barométrica reducida á 0º y referida al nivel del mar, 762'3.

Psicrómetro.—Termómetro seco, 23'8; termómetro húmedo, 23'7.

Dirección del viento, N.; fuerza del mismo, ventolina; estado del cielo, casi cubierto.

Temperatura máxima, al sol, 36'2; á la sombra, 32'5; mínima, 14'6; lluvia en milímetros, 0'0; agua evaporada en ídem, 10'5.

Los campos.

Siguen los campos en el estado ya repetido en

Boletines anteriores. Los labradores descansan de las faenas ya pasadas y se dedican á preparar la tierra para la próxima sementera.

La oferta y la demanda.

Sin operaciones que poder consignar. El mercado continúa paralizado. De Guareña nos dicen que se han embarcado 6.000 fanegas de avena cuyo precio de venta ha sido de 18 reales una.

Mercados extremeños.

BADAJOZ, 21.—Trigos rubios, 50 y 51 reales fanega; cruches, 50; cebada, 28'50; habas tarragonas, 45; garbanzos superiores, 200; regulares, 160; medianos, 100; avena negra, 21; gris, 20.

CACERES, 30.—Trigos blancos de 94 libras, 52 y 53 reales fanega; albares de ídem á 51 y 52; frescos de ídem á 49 y 49; cebada á 28 y 30; garbanzos superiores, desde 150 á 160; regulares á 110 y 120; avena negra á 19; gris á 20; centeno á 36; aceite á 45 y 50 reales arroba; vino blanco á 36; tinto á 32; vinagre á 19; aguardiente anisado á 80; sin anisar á 70; petróleo á 60 reales lata.

GUAREÑA, 30.—Trigos rubios, 51 y 52 reales fanega; cebada, 28; habas tarragonas, 44; garbanzos superiores, 200; avena negra, 18; aceite,

37 y 38 reales arroba; vino blanco, 20; tinto, 20; vinagre, 8.

NOGALES, 30.—Trigos rubios, 50 reales fanega de 98 libras; blancos, 50 la de 96; albares, 49; cebada, 28; habas mazaganas, 44; garbanzos regulares, 160; avena negra, 18; aceite, 40 reales arroba.

OLIVENZA, 30.—Trigos rubios de 100 libras, 51 reales fanega; cebada, 30; habas pequeñas, 40; garbanzos superiores, 160; regulares, 140; medianos, 120; avena negra, 20; aceite, 40 reales arroba.

DON BENITO, 30.—Trigos rubios, 52 reales fanega; albares, 49; mijo, 37; cebada, 30; habas tarragonas, 44; mazaganas, 43; pequeñas, 42; garbanzos superiores, 190; regulares, 160; medianos, 140; avena negra, 18 y 12; gris, 17 y 12; centeno, 34; aceite, 41 y 42 reales arroba; vino blanco, 26; tinto, 24; vinagre, 16; aguardiente anisado, 90; sin anisar, 60; espíritu de 39 grados, 128; de 40 grados, 130; petróleo, lata, 60 reales.

Otros mercados.

PALENCIA, 29.—Precios que han regido: trigo, de 49 á 49'50 reales las 92 libras; centeno á 36 las 90; cebada á 28 reales fanega.

VALLADOLID, 29.—En los almacenes del Canal han entrado 400 fanegas de trigo habiéndose cotizado á 41'50 reales las 94 libras. Tendencia firme. La entrada en los almacenes ge-

SALAMANCA, 29.—Trigo, de 48 á 49'50 reales fanega; centeno, 38; cebada, 30; algarobas, 39; garbanzos, 120; harina de 1.º, 19 reales arroba; de 2.º, 18; de 3.º, 17; de todo pan, 18; harinilla, 18 reales fanega; salvados, 12; vino, 26 reales cántaro.

CORDOBA, 30.—Aceite, 33 reales arroba; trigo duro, de 44 á 55 reales fanega; blanquillo, de 46 á 47; cebada, 29; habas, 39; alpiste, 105; garbanzos tiernos, de 120 á 130; duros, 80; alverjonzos, 43; escaña, 23; harina blanca, extra, 18; cones, 18 y 12; recia asemolada, 17 y 12; superior, 17 y 12; corriente, 16 y 17; tercera, 13 y 12.

GANADOS EXTREMEÑOS

DON BENITO, 30.—Cerdos al destete, 65 reales fanega; de seis meses, 140; de un año, 240; las cabezas, de seis meses, 140; de un año, 240; vacas, fina, 76 reales arroba; blanca, 74; negra, 74; vaca, 70; pieles sin lana, siete reales una; de cabra, 26; de chivo, 22.

OLIVENZA, 30.—Bueyes de labor, 1.500 reales cabeza; cerdos al destete, 50; de seis meses, 120; de un año, 240; carneros, 95; borregos, 74; borregos, 70; ovejas, 42; borregos, 50; borras, 60.

Tip. del NOTICIERO EXTREMEÑO

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

**Relojes extraplanos**  
Los más elegantes y de marcha exacta, desde  
**PESETAS 15 PESETAS**  
**JOSÉ MARÍA ALVAREZ BUIZA**  
RELOJERÍA INGLESA  
18, PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, 18.

**Academia Politécnica**  
(FUNDADA EN 1899)  
Academia-pensión de primera y segunda enseñanza y carreras.  
**PALACIO DE MONTERO Badajoz**

Profesorado titulado y competente.—Clases espaciales.—Material completo de enseñanza.—Jardines, huerto, patios espaciosos de recreo.—Gimnasio.—Internado excelente.—Oratorio.—Régimen moral e higiénico exquisito.—Módicos honorarios.  
Pídanse reglamentos y circulares ilustradas con fotografías al director D. Francisco Aced.

**LA URBANA**  
Compañía anónima de seguros contra incendios, autorizada por Real orden de 4 de Marzo de 1838. Director en la provincia de Sevilla.  
**Rafael M. Oliva, calle Industria.**

+

SE RECIBEN

**ESQUELAS DE DEFUNCIÓN**

HASTA LAS DOCE DE LA NOCHE

En la imprenta y administración de este periódico, Plaza la Constitución, número 8, y Zurbarán, número 2.

Badajoz.

**MORGAN Y ELLIOT**  
GIJÓN—BILBAO—BARCELONA

**Grandes Depósitos de Maquinaria**

**Calderas acuotubulares** de BABCOCK Y WILCOX  
**Máquinas de vapor** mayor economía, de Soc. Anon. H. BOLLINCKX.  
**Motores á gas, motores eléctricos** de corriente continua y alterna.  
**Bombas** de vapor, transmisión y eléctricas, máquinas, herramientas de precisión, condensadores y enfriadores de agua, tuberías é instalaciones completas, locomóviles y trilladoras Ransomes, arados, sembradoras y rastrillos.

PRESUPUESTOS GRATIS

**Dirigirse á Gijón, apartado 27**

**Farmacia**  
Por retirarse su dueño, cede la de una ciudad de esta provincia, estación de ferrocarril, con 15.000 almas, con titular, 400 iguallas, gran reposición anaclera de lunas, conservas decoración botánica, vitrinas color, mostrador de mármol, esfera, utensilios de laboratorio, estancias, etc. Para detalles, diríjase á esta administración.

**La Gresham**  
Compañía inglesa de seguros sobre la vida y de rentas vitalicias. Agente en el distrito de Zafra.  
**Augusto Calderón Part**  
**Calle Sevilla, núm. 26, Zafra**

**CRESPO**

**CAMISERO-BADAJOS**  
Confeción de toda clase de ropa blanca. Por ser el mismo cortador, es el más económico. Veinticinco años de práctica garantizan su trabajo.  
**MELÉNDEZ VALDES, 39, BADAJOZ**

**Doncel, Doncel, Doncel**

Es la primera casa en sedería, cañamazos, etamines, alpacas, tiras bordadas, sábanas en hilo y algodón, de todos los anchos, colchas de piqué, con especialidad en las de seda, mantillas y velos, sombrillas, novedades en faldas, y cortes para colchones. Gran surtido en trajes para caballeros y camisería.  
**ANTONIO DONCEL.—SAN JUAN, 11.**

**Equipos para novios**

**Fonda del Comercio**  
Fabián Herrero Rincón.—Visita esta casa, en donde los bañistas encontrarán un buen servicio y una excelente cocina en baños de Montemayor.—Coche á todos los trenes.

**D. JUAN SOUSA**  
Profesor de Idiomas  
SE DAN CLASES DE  
**Francés, Inglés y Alemán**

**Casa-Pensión**  
Lo más práctico para los estudiantes. Asistencia esmerada y vigilancia escrupulosa. Pídanse condiciones á D. Luis González.  
**MUÑOZ TORRERO, NUM. 9, BAJO BADAJOZ**

**PAPEL para envolver**

Se vende en la imprenta y administración de este periódico,  
**Plaza de la Constitución, 8, Zurbarán, 2 BADAJOZ**

**NOTICIERO EXTREMEÑO**  
DIARIO INDEPENDIENTE  
ES EL PERIÓDICO DE MAYOR TIRADA EN EXTREMADURA

<p>Cuenta con corresponsales en las principales capitales y pueblos de Extremadura. Publica nutridos telegramas de Madrid, despachos del extranjero y correspondencias mercantiles de los principales mercados de España. Anuncios de la Península y extranjero: en esta Administración á precios de tarifa.</p>	<p><b>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN</b> En la capital, un mes, 1,25 pesetas.—Fuera de la capital, un mes, 1,25 pesetas.—Trimestre, 3,75.—Extranjero, un año, 24 pesetas.</p> <p><b>PRECIOS DE LOS ANUNCIOS</b> Primera plana, línea cuerpo 8, 0,50 pesetas.—Segunda plana, línea cuerpo 8, 0,20.—Tercera plana, línea cuerpo 8, 0,10.—Cuarta plana, línea cuerpo 8, 0,05.</p> <p><b>DESCUENTOS</b> Por un trimestre el 10 por 100. — semestre el 15 por 100. — año el 30 por 100.</p> <p><b>PAGO ADELANTADO.</b> No se admiten sellos mayores de 15 céntimos.</p>	<p>Las suscripciones se hacen en nuestra Administración, de doce de la mañana á seis de la tarde, todos los días laborables.</p> <p>Precios de venta 5 céntimos ejemplar.</p> <p>Esqueles de funeral, en 1.ª plana, 0,75 pesetas línea cuerpo 8. En 2.ª, 0,30; en 3.ª, 0,20; y en 4.ª, 0,15.</p>
--	--	--

Administración: Plaza de la Constitución, 8 y Zurbarán, 2, Badajoz

**APARATOS MODERNOS y accesorios para MOLINERÍA**

Piedras de molino de las mejores canteras de  
**La Ferté y La Dordoña.**

Se remiten catálogos y muestrarios gratis á quien los pida.  
**Antonio Riviére, Madrid.**  
Calles del Prado, 2 y Príncipe, 35  
Sucesor en el ramo de molinería de la antigua casa Francisco Riviére.

**MADRE DE DIOS**  
ALMACENES DE MADERAS  
y fábrica de aserranías, con máquinas alternativas circulares y de cinta más perfeccionadas hasta el día

DE  
**Cayetano Pesini**  
Castillo, 14 y 16 y San Lorenzo, 25, 27, 29, 31, 33, 35, 37 y 39

Pino de tea de América, pino rojo y blanco del Norte, pinzapa del Canadá y abeto de Fiume, en tabloncillos, tablas, barrotos y demás medidas corrientes en el comercio y la industria.  
Pino portugués en tabloncillos, tablas, forros, tablancillos, ripias, barrotos y traviesas para el ferrocarril.  
Pino del país en las mismas dimensiones y cuantas clases especiales se deseen.  
Rollizos de todas las medidas corrientes.  
Dirección telegráfica registrada: "CONSTRUCCIONES."

**FOTOGRAFIA de ABILIO**  
Especialidad en ampliaciones y retratos de niños.—San Juan, número 8.—BADAJOZ.

**Todos los días se recibe** pescada sin cabeza, á 1,50 pesetas kilo. Partida 2 pesetas.—Menacho, número 15, BADAJOZ

**CONTABILIDAD**  
Para establecimiento donde se necesite de esta clase de servicio, por partida doble, ofrecen sus conocimientos, dando la debida información en la administración de este periódico.

**Interesante** En la peluquería de Oliventino se necesita un dependiente. Soltería, número 16, Badajoz.

**Ama de cría**, primeriza, se ofrece para casa de los padres. Darán razón, calle Nueva, 23, BADAJOZ.

**FONDA MADRILEÑA**  
(ANTES MARIA PEREZ)  
Sita en la mejor calle de la población. Todas sus habitaciones, perfectamente amuebladas, tienen gabinete y alcoba á propósito para familias ó personas estables. Comedor en la planta baja para treinta cubiertos. Dirigida por Timoteo Yuste, el que por su buena administración y limpieza y las grandes reformas que en ella se han hecho, no cabe duda volverá á ser lo que era hace quince años.  
Coche á todos los trenes.—CACERES

**Se venden dos motores** eléctricos de cuatro caballos de fuerza. Carrería de Antonio Ramos, Santo Domingo, 106 y 108, Badajoz.

**Gran Hotel Cabañas**  
CALLE DE SEVILLA, NUM. 23.  
ZAFRA (Badajoz)  
El mejor de la población. Habitaciones independientes y para familias. Mesa abundante con esmerado trato. Cocina francesa y española. Almuerzos y comidas á quienes los deseen. Mozo con un carro para el traslado de maletas.  
**En la peluquería "El Figaro,"** se necesita un dependiente. Vicente Barrantes, número 10, Badajoz.

Maquinaria Agrícola é Industrial y Oficinas técnicas  
**GARTEIZ H. NOS, YERMO Y COMP. A**

BILBAO-VALLADOLID-GIJÓN

Segadoras, Atadoras, Guadañadoras, Rastrillos y Afiladoras Mc. CORMICK

Sembradoras, Distribuidoras de abonos, Cribas MAROT, Aventadoras, Arados, Rodillos, Gradas, Cultivadores, Arrobaderas, Cortapajas, Trituradores para piensos, Desgranadoras de maíz, Bombas y molinos de viento, Henificadoras, prensas para heno, Pisadoras y prensas para uva, etc., etc.

**TRILLADORAS A VAPOR DE TODOS LOS TIPOS**  
MAQUINARIA INDUSTRIAL  
Catálogos y presupuestos á quien los solicite del Representante en Extremadura, D. Ramón de Roffignac.—Meléndez Valdés, 55, Badajoz.

**COLEGIO DEL CARMEN**  
Director, D. José López Prudencio.  
**Donoso Cortés, 8**

**Los trenes en Badajoz**

**Badajoz á Madrid.**  
Número 51.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 8'10 y llega á Madrid á las 11'16.  
Número 55.—Correo-mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 15'20 y llega á Madrid á las 8,40.

**Madrid á Badajoz.**  
Número 56.—Correo mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 19'50 y llega á Badajoz á las 12'20.  
Número 60.—222-Ex-mer. (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 8'15 y llega á Badajoz á las 12'20.

**Badajoz á Ciudad Real.**  
Número 51.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 8'10 y llega á Ciudad Real á las 22'25.  
Número 55.—C-m (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 15'20 y llega á Ciudad Real á las 2'51.

**Ciudad Real á Badajoz.**  
Número 52.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 5'10 y llega á Badajoz á las 18'35.  
Número 56.—C-m (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 1'30 y llega á Badajoz á las 12'20.

**Badajoz á Torre das Vargens.**  
Número 122.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 5'25 m. y llega á las 10'36 t.  
Número 124.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 6'40 t. y llega á las 9'51 n.

**Superfosfatos SAINT-GOBAIN**

Los mejores abonos compuestos que se conocen y se venden garantizados.  
Deposito general para Extremadura,  
**Don Felipe Velázquez y Vera**  
OBISPO Y ARCO, 1  
**MÉRIDA**  
REPRESENTANTE EN BADAJOZ  
**Don Fernando García Jimeno**  
MONTESINOS, 25